

# CERTIFICAT D'APTITUDE À LA CONDUITE, CHANGER LA LOI POUR SAUVER DES VIES.

Monsieur le Président de la République,

Que de temps perdu ! Et que d'émotion en apprenant qu'un groupe de 12 enfants à vélos a été fauché hier à la Rochelle, par une automobiliste de 83 ans, faisant au moins 7 enfants blessés dans un état préoccupant. **Combien de morts et de blessés faudra-t-il encore dénombrer avant d'agir ?**

Si le temps est à l'émotion et à l'espoir qu'ils soient tous soignés et sauvés, nous voulons à tout prix que cet accident ne soit **pas interprété comme un fait divers mais bien comme un accident évitable**, pour lequel l'État a les solutions, grâce à ses dispositifs de sécurité routière.

**Le collectif "Sauver des vies c'est permis", Pauline Déroulède**, athlète paralympique de tennis-fauteuil, **Karima Delli**, eurodéputée Présidente de la Commission transport au parlement européen et rapporteure de la directive sur le permis de conduire européen, rappellent que la plupart de nos voisins européens encadrent déjà le droit à conduire, en vérifiant au minimum l'aptitude des automobilistes à partir d'un certain âge. La France fait partie des derniers pays à n'avoir mis en place aucun dispositif de ce type.

Nous pensons qu'**une visite médicale tous les 15 ans pour l'ensemble des automobilistes** testant la vue, l'ouïe et les réflexes, permettrait à chacun de savoir qu'il n'est un danger ni pour lui-même ni pour les autres. Cette visite médicale est une nouvelle ceinture de sécurité, qui sauverait des dizaines de vies sans pour autant être trop contraignant pour l'automobiliste, ni peser trop lourd sur les médecins qui pourraient avoir la charge de ces évaluations.

Dans cette acceptation, ce certificat médical à la conduite -comme il en existe déjà pour le travail ou la pratique sportive- a reçu le soutien de nombreuses personnalités publiques qui ont cosigné la tribune **un geste simple pour sauver des vies.**

Médecins, athlètes, pilotes, députés européens de tous horizons politiques, le Prince Albert II de Monaco, toutes et tous alertent sur la nécessité de mettre en place ces visites médicales de bon sens. Les personnalités ne sont pas les seules à appeler cette visite médicale de leurs vœux, **59% des français et françaises y sont favorables.**

En Italie, cette mesure est unanimement acceptée et produit des résultats : le nombre d'accidents est en baisse depuis 2010, date de la mise en application de la mesure ; 20 autres pays de l'Union européenne dont l'Espagne, le Portugal, les Pays-Bas, la Belgique ont également un contrôle médical.

## **Alors, tout simplement, pourquoi pas nous ?**

Nous sollicitons à cet effet une rencontre avec vous, Monsieur le Président de la République, pour témoigner de ces accidents de la route évitables et partager nos recommandations pour rendre nos routes plus sûres.



**SAUVER DES VIES, C'EST PERMIS !**  
**Pour une visite médicale des conducteurs.**